

Gwénaëlle Thual (Corneillus),
Initiatrice du projet « Colloque Virtuel »
Modératrice du site www.approximations.fr

Etant à l'origine du projet « Colloque Virtuel », j'aimerais en quelques mots vous expliquer la naissance de ce projet et son objectif.

Je me suis rendue dans plusieurs colloques, de qualité parfois très inégale, mais à chaque fois je ne pouvais m'empêcher de formuler un même constat : et après ? Un sentiment de frustration m'envahissait car les questions et remarques suscitées par ces interventions ne pouvaient trouver ni réponse, ni échange au-delà du colloque lui-même.

Alors, certains me diront qu'il suffit d'écrire aux intervenants...C'est vrai ! A ceci près, que la réponse et l'échange ne sont pas, d'emblée, constitutifs d'un colloque. Car, même en prenant mon courage à deux mains (demain ?!), je n'aurais fait que débiter une discussion (qui, durant un colloque discute réellement de ce qui est dit ?) et non prolonger un échange.

Bref, il m'a fallu en venir au constat suivant : un colloque n'est pas fait pour échanger. Il est fait pour écouter, recevoir, recueillir des informations, analyses très souvent pertinentes, mais pas pour dialoguer. On en reste à une communication momentanée là où j'aurais aimé avoir un dialogue s'inscrivant dans la durée.

Un second constat, corollaire du premier, s'est imposé : tout le monde n'a pas la possibilité d'intervenir. Il faut pouvoir se rendre sur le lieu du colloque, il faut en avoir les moyens. Or, je crois fermement que beaucoup des personnes qui m'entourent dans ma vie universitaire et professionnelle ont des choses à dire et des choses qui peuvent apporter une réelle valeur ajoutée par rapport à ce qui s'est déjà dit, et à la manière dont cela a été dit.

Dès lors, le projet « Colloque Virtuel » m'est apparu comme une évidence : Internet représente un moyen de faire intervenir autant de personnes situées en des endroits différents, à des moments différents et sous des formes différentes. A cette diversité des contributions fait écho la diversité des réponses, commentaires, questions qu'elles susciteront. C'est pour cette raison que nous avons mis en place un espace dématérialisé où peuvent échanger des personnes de tous horizons sur une même thématique pendant plusieurs mois et avec pour souci principal la qualité de leurs contributions. Une autre manière, me semble-t-il, de prendre soin de soi...

Par la présente occasion, j'adresse mes remerciements aux deux personnes qui ont accompagné et contribué à la mise en place de ce projet, à savoir Lionel Ben-Ahmed et Pierre Serange tous deux co-organisateurs du Colloque Virtuel sur le Mal.